
秋收好秋收好““丰丰””景景 水稻进入成熟期水稻进入成熟期
本报讯（文/图 张雪珠 通讯员 黄艳欣）

稻浪起伏，稻谷飘香。连日来，天气持续晴
好，为沙田镇水稻成熟创造了有利条件。
目前，沙田镇田间地头到处都是一派秋收
的好“丰”景，大多数田里的水稻已经进入
成熟期，即将迎来收割高峰期。

7月12日，在沙田镇西太隆村农田保
护区的一片水田，金黄色的田野带着些许
青色。秋风吹过，稻田翻滚着层层稻浪，空
气里弥散着稻香。

西太隆种粮大户梁树有正在给自家的
稻田做着最后的护理工作，观察田间虫害
和稻穗生长情况，以期稻谷长得更为饱
满。“接下来的管理就是预防病虫和适当灌
水，比如盗灰虱或者粘虫达到一定数量，我
们就要采取药剂防治，防治水稻后期倒伏
和病虫害使结实率降低。”梁树有说，现在
水稻已经进入成熟期，再过10天左右，这片
水稻就可以收割了。

梁树有是民田村村民，在西太隆村这
片农田保护区承包了110亩水田用于种
植水稻。作为水稻种植户，梁树有可以称
上是专业级别，他说，自己从事水稻种植
已有30多年，对于水稻从育秧、播种，到
田间管理、收割、烘干等各环节都了如指
掌。

梁树有介绍说，他在西太隆的这片农
田已经租种了第四个年头，农田一年种植
两造水稻。今年谷雨时节前后，他在这片
农田种植了广东丝苗米“19香”共110亩。
该批次水稻生长周期长、日照时间充足，目
前长势良好，预计未来十天后将迎来收割
期，预计产量达8万斤左右。

梁树有稻田喜获丰收是沙田镇大力发
展农业生产的缩影。近年来，沙田镇全力
解决农业生产遇到的难题，促进农业增效、
农民增收，积极协助农户申请农机购置补

贴与政策性农业保障。同时东莞种粮补贴
力度不断加大、政策“大礼包”不断增强。
其中，在种粮补贴标准方面，水稻每亩每造

补贴标准增至目前500元每造每亩，并鼓励
种植双季稻，调整为双季稻奖励补贴，对当
年早造及晚造在同一个地块连续种植水稻

的，给予一次性奖励100元每亩，一年下来
每亩农田获得补贴高达1100元每亩，助力
农户耕种生产。

沙田镇开展交通运输
行业“双随机、一公
开”抽查监管

本报讯（文/通讯员 周慧诗）近日，沙田镇开
展2023年交通运输行业“双随机、一公开”抽查,
进一步规范交通运输行业安全管理，营造和谐、
有序的道路交通环境。

检查人员在辖区一货物运输企业，通过查
阅台账、实地检查、现场询问等形式，对司机管
理、车辆信息登记、车辆状况、货物运输种类、超
载超限监管、驾驶员培训、安全演练等情况进行
检查。

检查人员要求企业要加强安全生产自查自
纠，健全安全台账管理，强化员工安全培训，加
强相关应急演练，检查人员还提醒企业，要严格
做好车辆上路前的安全检查，强化司机安全驾
驶、文明驾驶意识，共同营造安全、畅顺的道路
交通环境。

据了解，本次检查是2023年沙田镇交通运
输行业“双随机、一公开”抽查监管工作内容之
一，为做好2023年沙田镇交通运输行业“双随
机、一公开”监管工作，沙田镇制定相关工作计
划，将在“道路运输行业检查对象名录库”中随
机抽取抽查对象，其中抽查普通货运企业20%，
危险货运企业50%，机动车维修企业10%，通过
抽查推动交通运输企业负责人严格履行安全生
产法定职责，及时消除安全隐患。

接下来，沙田镇将继续结合2023年沙田镇
交通运输行业“双随机、一公开”抽查监管工作，
加大交通运输行业安全生产检查力度，进一步
抓好事故防控工作，从根本上消除事故隐患，有
效防范化解道路交通重大安全隐患风险，确保
辖区交通安全生产形势稳定向好。

沙田交警深入各学校
宣传安全规则

本报讯（文/通讯员 沙田公安宣）暑假前夕，
沙田交警深入辖区各学校，为学生们开展“小手
拉大手”“交通安全 文明出行”“假期安全课”等
讲座和活动。

宣传人员根据少年儿童参与交通活动的特
点，着重向同学们讲解了交通安全规范、如何安
全过马路、如何安全乘车等交通安全知识，播放
交通安全警示教育片，引用交通事故案例，引导
学生自觉遵守道路交通安全法律法规，增强安
全意识和自我保护意识。

沙田交警走进辖区各学校对学生家长开展
了交通安全教育讲座，以沙田真实的交通事故
案例为切入点，重点讲解酒驾醉驾、逆行、无证
驾驶、不佩戴安全头盔、超员超载、乱停乱放等
交通违法行为带来的危害。

通过真实发生的案例，引发学生思考如何
在日常的交通活动中做到“知危险会避险”，并
手把手教家长们如何正确佩戴安全头盔，发放
交通安全宣传资料，倡导家长严格遵守道路交
通法规，摒弃交通陋习，安全文明出行，为孩子
树立榜样。

沙田交警提醒广大学生及家长，快乐放暑
假安全不放假意外无法预测，各位家长一定要
尽到看护和教育的责任重视孩子日常出行交通
安全，要保持警惕，千万不能松了“交通安全”这
根弦。

安全出行小知识
为交通安全意识上把安全锁

盲区安全篇
汽车盲区危害大，作为孩子家长应做到教

导孩子认识盲区、躲避盲区。特别是儿童身形
矮小，不容易引起机动车驾驶人注意，车辆启动
或者急转弯时很容易发生危险。

家长一定要教会孩子不在停驶的车辆周围
玩耍，要和车辆保持安全距离等，在户外玩耍时
一定要看好孩子，不要让孩子在自己的视线之
外。日常驾驶电动车载着孩子时要远离大货
车，不能与大货车并肩行驶。

驾驶人在启动汽车时请注意观察车辆周边情
况，确定没有小孩在汽车周边逗留再启动车辆。

步行安全篇
“过马路，请走人行横道线！”“红灯停，绿灯

行！”这些交通安全知识，家长要以身作则在日
常出行中给孩子做好榜样。日常出行请走人行
道，横过道路请走人行横道线。

乘车安全篇
安全带=生命带，不管是驾驶汽车还是乘坐

汽车，也不管车速快慢与否，不管是前排还是后
排，都必须要正确系好安全带。对于幼儿群体，
还需要正确安装和使用儿童安全座椅。正确使
用安全带，安全出行防伤害。

驾车、骑行安全篇
在没有取得机动车驾驶证的情况下，学生

千万不能私自驾车、骑二轮摩托车上路。取得
机动车驾驶证后，也要严格遵守交通安全法律
法规。

法律明确规定“在道路上驾驶自行车必须
年满12周岁”，骑行时注意遵守交通规则，车速
不要过快，转弯时要提前减速慢行并伸手示意，
通过人行横道时应当下车推行。

安全头盔，是遇到意外时一道重要的生命
防线，它可以保护头部免受外力重创，有效降低
事故伤亡风险。

家长要以身作则，日常骑行中自己要戴好
安全头盔，同时要为孩子购置大小适中、符合认
证标准的头盔，并在带着孩子骑行时要为他们
系好卡扣，避免出现晃动、松散。

安全指引篇
●不得让孩子把头或手伸出车外
●不得带孩子乘坐超员超载车辆
●不让孩子坐酒驾或无证驾驶的车
●不得让孩子在车内嬉戏打闹
●不让孩子乘坐农用车、三轮车

沙田医院郝志勇：

补齐松桃县影像诊疗短板
留住百姓就地问医

本报讯（文/张雪珠）2021年8月，来自
东莞市沙田医院的放射科专家郝志勇赴松
桃开展为期一年的医疗结对帮扶工作，走
访县直医院及各乡镇卫生院影像诊断室查
缺补漏。一年期满后，他主动申请继续留
松帮扶，并驻守在松桃人民医院放射科开
展帮扶工作，着力推动全县医学影像会诊
中心建设工作取得实效。

开展病例研学
让影像诊断化繁为简

放射科是医院重要的辅助检查科室，
集检查、诊断、治疗于一体，临床各科许多
疾病都需通过放射科设备检查达到明确诊
断和辅助诊断。在松桃人民医院放射科检
查室，每天都有百余名患者前来做CT、X
线、磁共振，片子则传送至影像诊断室。放
射科专家郝志勇介绍道：“我们的工作就是
看各种图像信息，为各个临床科室诊断提
供依据。”

为了帮助科室医生们从大量影像信
息里尽可能更快更精准地明辨病症，每周
郝志勇都会组织大家一起研学常见病的
不典型表现以及不常见疾病的典型表现，
使得大家受益匪浅。放射科影像诊断室
的罗莎表示：“像这样能时常跟着老师学
习病例分析的机会十分难得，让我们能掌
握到更多诀窍去发现不同影像所反映的
突出病症。”

“根据影像显示患者胰腺头部有个低
密度影，我们通过一段时间的研学后，就能
快速辨别它到底是胰腺的炎症还是胰腺
癌。”放射科影像诊断室的余磊补充道。

编写地方行业规范
让影像检查趋于同质化

来到松桃初期，郝志勇通过走访详细
了解县直医院及乡镇卫生院影像室工作情
况，经过两个月的走访，他发现全县放射科
医学影像上存在不少短板，最为突出的就
是没有制定统一的检查操作和书写报告规
范。郝志勇说：“影像图片质量直接影响疾
病诊断结果的准确性，继而影响治疗措施
的准确性，只有规范影像技术检查，使各医
院影像检查达到同质化，才能更好地推进
影像检查结果互认。”

不久，他便召集了县直三家医院的放
射科检验医师一同编写了《松桃苗族自治
县放射技术检查规范》《松桃苗族自治县放
射检查标准片》《松桃苗族自治县医学影像
报告书写规范及正常报告模板》。书籍出
版后送往各医院供内部参考学习。很快，
书籍在全县放射科医务工作人员中激起了
热烈反响。

推进医学影像云服务
让百姓放心就地问医

地方行业规范有了，然而下一个问题
又接踵而至。基层医疗机构普遍存在医疗
设施滞后、医学资源匮乏、医卫人员流失、
医生资质不足等现象。松桃长坪乡卫生院
副院长邓伍闯进一步描述了基层医院的现
状，他说：“因为我们的人员能力不足，还有
医生资质的问题，无法出具影像诊断报告，
当地老百姓对我们的认可度越来越低。加
上松桃的地理位置靠近湖南省和重庆市，
这些年来，不少群众选择了省外就医。”

2022年5月，松桃自治县人民政府投
入东西部协作资金200万元用于建设全县
医学影像会诊中心，乡镇卫生院只需要安
装对应的远程系统，患者检查的片子就可
以通过线上传输到松桃人民医院放射科，
届时有关医师将线上出具影像诊断报告反
馈给基层医院，能极大改善基层医院的医
学影像工作难题。此番筹划也为郝志勇的
帮扶工作带去了莫大的信心，他决定一年
期满后暂时不返回东莞，并主动提交申请
留在松桃继续帮扶一年。连月来，一旦有

空余时间他便赶往乡镇卫生院对接医学影
像远程系统事宜，希望全县医学影像工作
能快速取得进展。

“这个远程系统就是以医学影像诊断
中心为依托，充分利用分级诊疗和医联体、
医共体建设政策，打造第三方独立医学影
像诊断中心区域性医影服务平台，切实提
升基层医院影像诊疗水平和效率，改善老
百姓因治病而到处奔波的苦日子，让他们
享受到优质的影像诊断服务，放心选择就
地问医。”郝志勇信心满满地说。

■水稻进入成熟期，即将迎来收割高峰期

■郝志勇每周组织科室医生学习，帮助他们更快更精准地明辨病症
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